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Review

— событие —

Подмосковные вечера
Первый Гражданский форум в Московской 
области прошел в городе Красногорске 29 
марта текущего года, то есть всего несколь-
ко месяцев назад. Заместитель председателя 
правительства Московской области Андрей 
Ильницкий объяснил, что в первый раз ме-
роприятие носило скорее ознакомительный 
характер, а на втором будут обсуждаться кон-
кретные темы. «Мы хотим с людьми посове-
товаться о роли и месте гражданского обще-
ства в обеспечении лидерства региона. Важно 
понять, что нужно сделать, чтобы увлечь лю-
дей развитием региона»,— сообщил госпо-
дин Ильницкий на встрече с журналистами.

В 1-м Гражданском форуме приняли учас-
тие представители Общественной палаты 
Подмосковья, главы муниципалитетов, чле-
ны правительства региона. Всего мероприя-
тие посетили 1,4 тыс. делегатов из 72 муници-
пальных образований.

Программа состояла из пяти секций: по 
градостроительной политике, экологии, пат-
риотическому воспитанию, культуре и взаи-
модействию с обществом. Кроме того, на фо-
руме прозвучали предложения, касающиеся  
молодежной политики, спорта и развития ту-
ризма в Московской области.

Господин Ильницкий отметил, что в рам-
ках второго форума планируется провести 
пять-шесть секций, темы которых выбирают-
ся путем проведения общественного опроса. 
«Обсуждать на форуме нужно то, что интерес-
но. Уже известно, что планируется провести 
секции по административной реформе, об-
щественным палатам»,— заключил зампред 
правительства МО.

В настоящее время в регионе проводится 
административная реформа, направленная 
на сокращение числа чиновников и объеди-
нение некоторых муниципальных образо-
ваний. Дорожная карта реформирования 
общественных палат в городах и районах 
Подмосковья будет разработана в декабре. 
Завершить работу по реформированию пла-
нируется до 1 марта 2014 года.

Тема 2-го Гражданского форума — «Обще-
ство и власть: механизмы взаимодействия». 
Намечена работа нескольких секций: «Об-
щество и власть. Механизмы общественного 
контроля», «Муниципальная реформа: повы-
шение качества жизни и эффективности уп-
равления регионом», «Открытая власть: роль 
СМИ и интернета во взаимодействии с обще-
ством», «Регион-лидер. Роль и место граждан-
ского общества», «Социальные проекты: вов-
лечение жителей в развитие региона».

Сложный диалог
На мартовском Гражданском форуме гла-
ва Московской области Андрей Воробьев за-
явил: «Это очень важное мероприятие. Мы 
проводим первый в истории Подмосковья 
Гражданский форум. Я благодарен всем, кто 
нашел возможность не только прийти на это 
мероприятие, но и каждый день проявляет 
свою активную гражданскую позицию. Се-
годня впервые в зале присутствуют предста-
вители всех 72 общественных палат, которые 
созданы во всех муниципальных образовани-
ях. Такой практики нет ни в одном регионе 
нашей страны».

Андрей Ильницкий считает, что первое 
мероприятие такого рода прошло успешно. 
По его словам, впервые за все постсоветс-
кое время такое событие прошло в Московс-
кой области. В одном зале собрались и всту-
пили в диалог представители действующей 
власти вместе с людьми, считающими себя 
жесткой оппозицией. По словам господи-
на Ильницкого, мероприятие отвечает той 
концепции, которую обозначил тогда еще 
исполняющий обязанности губернатора 
Андрей Воробьев в своем обращении «На-
ше Подмосковье. Приоритеты развития» 
в январе 2013 года. Задачи, поставленные 
нынешним губернатором, «можно решить, 
только опираясь на людей».

На состоявшемся в марте форуме обсужде-
ния носили бурный характер. Двух часов дис-
куссий на каждую тему не хватало, и модера-
тору приходилось принудительно завершать 
работу секций. Господин Ильницкий счита-
ет, что на форуме фактически была создана 
общественная коалиция вокруг программы 
«Наше Подмосковье». И на следующем фо-
руме планируется развить конструктивный 
диалог между властью и обществом по конк-
ретным вопросам, волнующим жителей Мос-
ковской области.

После первого подобного мероприятия 
была активизирована работа Обществен-

ной палаты Московской области, которую 
возглавляет Павел Гусев. В марте был создан 
механизм формирования общественных 
палат, и ведется работа по активизации их 
деятельности, превращению в самостоя-
тельные единицы, отстаивающие интере-
сы общества.

Мелкими шагами
Гражданский форум в Подмосковье — это 
часть большого процесса по формирова-
нию гражданского общества, который сей-
час можно наблюдать в нашей стране. На 
общероссийском гражданском форуме «По-
вестка дня для России», который прошел в 
Москве 25, председатель Комитета граждан-
ских инициатив (КГИ; организатор форума) 
Алексей Кудрин отметил, что сегодня граж-
данское общество проходит новый этап 
своего развития: меняется его роль в отно-
шениях с властью.

По его мнению, именно общество долж-
но осуществлять контроль над властью. При 
этом господин Кудрин признал, что этого по-
ка не происходит, но тренд уже начал фор-
мироваться. В гражданском форуме КГИ при-
няло участие более 800 представителей раз-
личных организаций, большинство из кото-
рых были некоммерческими общественны-
ми: экологи, волонтеры, благотворители и 

прочие. Работа шла по таким тематическим 
секциям, как власть, общество, экономика, 
жизнь. Две секции, которые были признаны 
наиболее интересными,— власть и обще-
ство — курировали соответственно прези-
дент фонда «Индем» Георгий Сатаров и Еле-
на Панфилова, глава российского отделения 
«Трансперенси Интернешнл».

Мероприятие прошло активно и было 
признано успешным, создана электронная 
версия форума, и принято решение прово-
дить его каждый год. Алексей Кудрин в завер-
шение работы сказал, что уверен: форум даст 
толчок развитию гражданского общества. 
Но ряд политологов высказал сомнения, что 
власть прислушается к голосу общественнос-
ти и примет к сведению выводы, сделанные 
на форуме. Пока подобные мероприятия яв-
ляются лишь способом показать, что граждан-
ское общество в России существует и у него 
есть собственное мнение, но оно все еще ни 
на что не влияет.

Евгений Гонтмахер, член КГИ, заместитель 
директора Института мировой экономики и 
международных отношений РАН, член прав-
ления ИНСОР, говорит: «Комитет гражданс-
ких инициатив создан для того, чтобы кон-
солидировать гражданское общество и арти-
кулировать общественные интересы. В Рос-
сии есть гражданское общество, его интере-
сы пока не ярко выражены, есть слабые зве-
нья — в стране плохие условия для его разви-
тия, все последние законы в его адрес откро-
венно репрессивные, но все равно гражданс-
кое общество есть».

Активисты КГИ хотят, чтобы имеющий-
ся в стране перекос в сторону власти, кото-
рая единолично принимает стратегичес-
кие решения, сместился в сторону сбалан-
сированного диалога ее с гражданским об-
ществом. «Власть допускает много ошибок 
без такой обратной связи. Гражданское об-
щество — это равноправный партнер влас-
ти, а не проситель и жалобщик. Наверное, 
неприятный партнер, у которого есть свои 
интересы, не всегда совпадающие с интере-
сами власти. Но всегда нужно искать комп-
ромисс. Только при таком балансе страна 
сможет находиться в состоянии стабильнос-
ти. Как только он нарушается, как сейчас, то, 
с одной стороны, власть допускает ошибки в 
экономической, политической, социальной 
сферах, а с другой — в гражданском обще-
стве начинают формироваться маргиналь-
ные слои, близкие к экстремизму, которые 
не признают возможность мирной транс-
формации России. И непонимание между 
двумя важнейшими институтами — влас-
тью и гражданским обществом — ведет Рос-
сию к серьезному конфликту»,— уверен Ев-
гений Гонтмахер.

Мария Анастасьева

Имеющий уши
В средине декабря нынеш-
него года в Московской об-
ласти пройдет второй Граж-
данский форум, на котором 
планируется обсудить про-
водимую в регионе адми-
нистративную реформу и 
процесс реформирования 
общественных палат.

ПОДМОСКОВНОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ

ДО 31 ДЕКАБРЯ 2016 ГОДА ПРОБЛЕМА ОБМАНУТЫХ 
ДОЛЬЩИКОВ БУДЕТ ЗАКРЫТА. НА ДАННЫЙ МОМЕНТ 
ИМЕЕТСЯ 53 ПРОБЛЕМНЫХ ОБЪЕКТА, ПО КОТОРЫМ 
ВЕДЕТСЯ АКТИВНАЯ РАБОТА, ДО КОНЦА ЭТОГО ГОДА 
БУДЕТ ВВЕДЕНО 17 НОВЫХ ДОМОВ ИЗ ЭТОГО ЧИСЛА

К КОНЦУ 2015 ГОДА БУДЕТ ФУНКЦИОНИРОВАТЬ НЕ МЕНЕЕ 94 МФЦ
90% ГРАЖДАН БУДУТ ИМЕТЬ ДОСТУП К ПОЛУЧЕНИЮ ГОСУДАРСТ-
ВЕННЫХ И МУНИЦИПАЛЬНЫХ УСЛУГ ПО ПРИНЦИПУ «ОДНОГО ОКНА»

В РАМКАХ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОГРАММЫ «РАЗВИТИЕ ГАЗИФИКАЦИИ 
В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ДО 2017 ГОДА» ЗА ТРИ КВАРТАЛА 
ТЕКУЩЕГО ГОДА СПЕЦИАЛИСТЫ ГУП МО «МОСОБЛГАЗ» 
ПОСТРОИЛИ 177,5 КМ ГАЗОПРОВОДА

Всего в текущем году запланирована газификация 52 населенных 

пунктов с населением свыше 32 тыс. человек. 

ГАЗИФИКАЦИЯ

ОХВАТ ДОШКОЛЬНЫМ ОБРАЗОВАНИЕМ ДЕТЕЙ В ВОЗРАСТЕ ОТ 3 
ДО 7 ЛЕТ СОСТАВЛЯЕТ 82% (В КОНЦЕ 2012 ГОДА — 76,6%)

213 345 детей 
в возрасте от 0 до 7 лет зарегистрировано
в единой информационной системе 
«Зачисление в ДОУ»на 6 ноября 2013 года

ДОШКОЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

16 004 дополнительных места в детских 
садах появилось с 1 января по 15 ноября 2013 года

91 детский сад на 12 808 мест будет построен в 2013 году
К ноябрю 2013 года построено 45 детских садов на 6372 места:
18 детских садов на 2865 мест за счёт бюджетных средств, 
27 садов на 3507 мест — за счёт внебюджетных средств. 

До конца 2013 года +46 объектов дошкольного образования на 6436 мест:
42 детских сада на 5736 мест за счет бюджетных средств, 
4 детских сада на 510 мест — за счет внебюджетных средств. 

На 6000 человек сократилось 
за год число обманутых дольщиков за счет 
предоставления жилья  

Около 100 госулуг теперь могут 
получить граждане, минуя чиновников в 11 МФЦ 
(мультифункциональных центрах), созданных
к ноябрю 2013 года в дополнение к 5 действо-
вавшим ранее

В октябре 2013 года запущена тестовая версия 
информационной системы «Туристский портал 
Московской области» 
(http://turportal.mymosreg.ru).
Открыт информационный портал по раскрытию 
информации организациями, осуществляющими 
деятельность в сфере управления многоквартир-
ными домами в Московской области 
(http://www.gzhi.mosreg.ru) 

387 поселков с населением
 

225 тыс. человек

К 2017 году планируется полностью газифици-
ровать все населенные пункты Подмосковья 
с населением более 100 человек.
Всего будет газифицировано

НА ЭТО ВЫДЕЛЕНО БОЛЕЕ 8 МЛРД РУБ. 

200 

9370 транспортных средств, 
используемых для пассажирских перевозок 
на маршрутах регулярного сообщения оснащено 
аппаратурой спутниковой навигации 
ГЛОНАСС/GPS. Это 93% от общего количества

70,7% 

40% 

ОБМАНУТЫЕ ДОЛЬЩИКИ

ГОСУСЛУГИ

ОНЛАЙН

ТЕХНОЛОГИИ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

на15,3% у врачей, на11,4% у среднего 
медицинского персонала
С НОЯБРЯ 2012 ГОДА ПО НОЯБРЬ 2103 ГОДА ВВЕДЕНО 
В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 8 НОВЫХ ОБЪЕКТОВ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

ИСТОЧНИК: ОТЧЕТ ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 1 НОЯБРЯ 2013 ГОДА.

ЗА СЕМЬ МЕСЯЦЕВ 2013 ГОДА РАССМОТРЕНО И ОДОБРЕНО 
25 ПРОЕКТОВ НА СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИЛЫХ КОМПЛЕКСОВ, 
ПО КОТОРЫМ ЗАСТРОЙЩИКОМ ПРИНЯТЫ РЕШЕНИЯ ОБ УВЕЛИЧЕНИИ 
КОЛИЧЕСТВА МЕСТ ПРИ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЪЕКТОВ СОЦИАЛЬНОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ И ДОПОЛНИТЕЛЬНОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ

В том числе перинатальный центр на 250 коек, здание амбулатории 
на 150 посещений в смену, поликлиника на 500 посещений в смену, 
два хирургических корпуса на 230 коек и на 150 коек

На 12,6% 
заработная плата работников здравоохранения 
с октября 2012 года по октябрь 2013 года  

19 000 обращений 
граждан и юридических лиц по проблемным 
вопросам ЖКХ рассмотрела Госжилинспекция 
МО в первом полугодии 2013 года  

3 183 000
кв. м жилья введено в регионе
к 1 сентября 2013 года  

12 

743 
166 

ЖКХ

СОЦИАЛЬНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

из них совместно с органами 
прокуратуры 

расходной части бюджета 
2014–2016 годов пойдет 
на социальную сферу

управляющие организации
были проверены

млрд руб. по социальным обязатель-
ствам за шесть месяцев работы 
привлек в областную казну Градсовет 

млн руб. предусмотрено на решение 
жилищного вопроса 278 учителей 
и врачей в 2013 году

граждан будут иметь доступ 
к получению государствен-
ных и муниципальных услуг 
по принципу «одного окна»

увеличилась

В декабре власти Московской области сделают 
вторую попытку наладить конструктивный 
 диалог с гражданским обществом
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